

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparra. San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Noviembre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

#### La dulzura Cristiana

##### ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que con un celo lleno de dulzura ganemos las almas para Dios.

##### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Dominar nuestras pasiones para conservar siempre la mansedumbre.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La devoción á las benditas almas del Purgatorio.
- 2.ª La restauración de las costumbres cristianas en las familias.
- 3.ª Las necesidades materiales y espirituales de Menorca.

Doce conversiones.—Cinco enfermos.—Seis vocaciones.—Dos matrimonios.—Nueve familias.—Siete gracias temporales y doce espirituales.—Seis obras de celo.—Once intenciones particulares.—Ocho asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por diez beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 11.—San Martín, obispo.  
19.—Santa Isabel, viuda.



Se suplica á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por los asociados D. Juan Soler Gelabert y D.ª Catalina Ponseti, últimamente fallecidos.  
A. M. D. G.

## El mes de las ánimas

«El purgatorio es el lugar donde van las almas de los que mueren en gracia sin haber enteramente satisfecho por sus pecados para ser allí purificadas con terribles tormentos.»

(Cat. de la Doc. crist.)

Bien lo sabes tú, piadosísimo lector, y harto te aflige por los que fueron de tu misma sangre y mucho, y muy saludablemente lo temes por los tuyos y por tí mismo más principalmente y primero y ante todo, según la caridad bien ordenada, que el Purgatorio no es invención de ningún hombre, ni cosa imaginaria ni mucho menos *amañado* recurso como vociferan tantos infelices incrédulos ó que aparentan serlo, sino que es el Purgatorio un lugar que Dios tiene destina-

do y preparado para purificar las almas de los que mueren en gracia sin haber satisfecho cumplidamente en vida por los pecados que cometieron y les fueron perdonados.

Un docto colaborador del sapientísimo Jaugy resume y expone con la mayor claridad la doctrina de fe que profesamos todos los católicos en este punto según lo declara el Santo Concilio de Trento, diciendo:

- «1.º Hay purgatorio.
- »2.º Son detenidas allí las almas de los muertos, cuando, teniendo la gracia santificante, no se hallan, sin embargo, enteramente puras, ó cuando deben satisfacer todavía pena temporal por algún pecado mortal perdonado.
- »3.º Estas dos circunstancias son, en efecto, obstáculos para entrar en el cielo.
- »4.º Las almas detenidas en el Purgatorio reciben alivio con el santo sacrificio de la Misa y también con los sufragios, es decir, las oraciones, limosnas y expiaciones de los miembros de la Iglesia militante (de los hijos de la Iglesia católica que aún vivimos esta mortal).

»Declara el mismo Concilio, que los expresados puntos son de fe y que se hallan contenidos en los sagrados documentos de la revelación: la Biblia, la Tradición y los Concilios. En cuanto á la Biblia, lo que nos enseña en cuanto á la justicia y pureza infinitas de Dios, de la naturaleza y consecuencias del pecado, de las condiciones necesarias para la visión intuitiva; lo que nos refiere del sacrificio que dispuso Judas Macabeo se ofreciese por los soldados muertos en la batalla, y que lo aprueba el Espíritu Santo mismo (II, Machab., XII, 43 y sig.): lo que en otros varios lugares insinúa, por ejemplo, en la primera Epístola á los Corintios (III, 13 y sig.) justifican plenamente el aserto del sagrado Concilio. Respecto á la tradición, certísimas son las oraciones por los muertos, ordenadas por las más antiguas liturgias, expresadas sobre los sepulcros de los primeros siglos, mencionadas por Tertuliano (Coron. milit. IV), San Agustín (Confess. IX, 13), San Cirilo de Jerusalén (Catech. mistich., V, 9). Y por último, tocante á los Concilios citaremos el de Florencia (Decret. unionis.), y el mismo de Trento (Sess. VI, can. 30; Sess. XXII, cap. II, Sess. XXV, Decr.) y uno y otro ecuménicos.»

Transcribimos lo que precede para recordar en estos días del presente mes, que todo entero dedica la piedad á conmemorar los fieles difuntos, los fundamentos de la creencia en el Purgatorio, lugar en que pueden todavía permanecer seres para nosotros queridísimos, y por los cuales si vivieran haríamos seguramente los mayores sacrificios y emprenderíamos los más áridos trabajos para evitar ó mitigar sus sufrimientos. Y

nótese, que por muchos y grandes que aquí fuesen los dolores y aflicciones de esas personas tan queridas, un padre ó una madre, un esposo ó una esposa, un hijo ó un hermano ó un amigo, nunca serían tan grandes como los que pueden estar padeciendo en el lugar de su purificación. Aun estando el católico á la sana doctrina (como debe estarlo y tiene que estarlo) según lo advierte y ordena el Tridentino, bien puede pensar en que ha de ser mucho el sufrimiento de las almas que están purgando atormentadas aunque no sea más del deseo de romper su cárcel y entrar en el goce de la visión intuitiva, y libertarse del fuego purificador, que es quemante, que tiene las propiedades que por el sentido percibe el alma del mismísimo fuego que arde, brilla y calcina.

El autor que hemos citado, lo explica compendiosamente conforme á la opinión de todos los doctores unánimes y contextes, diciendo que si los Angeles (que son *espíritus puros*) pueden obrar sobre la *materia* y moverla; si las almas humanas (que son *espirituales* como es sabido) pueden informar y vivificar el cuerpo (que es pura *materia*) y sentir y sufrir por su medio, ¿qué imposibilidad metafísica ha de haber en que Dios comunique cierta influencia á «llamas» análogas ó semejantes á las que nosotros conocemos para que la ejerzan sobre las almas de las cuales la muerte separó su cuerpo?

Los que perdieron la fe, los réprobos, los hombres carnales ó mundanos, ó los que en su soberbia de entendimiento asientan con Kar Vogt y con otros representantes en el mundo civilizado de la *ciencia materialista*, la desaparición ó aniquilamiento y destrucción total y absoluta de la personalidad después de la muerte, pueden olvidar y abandonar á sus difuntos, procediendo con aquella lógica que incluye nuestro viejo refrán *del muerto al hoyo y el vivo al bollo*. Pero nosotros, los católicos, no podemos, sin contrariar nuestra santa fe, ni sin faltar á nuestros deberes más sagrados con los parientes, con los amigos, con nuestro prójimo, en grave é inmediata necesidad, tanto mayor cuanto que por sí mismos ya no pueden valerse de ningún modo y manera, olvidar á los que nos precedieron y pasaron de esta vida para más no volver á ella, y necesitan de nuestros auxilios, que podemos prestárselos con solo querer socorrerlos, porque á la medida de esa misma necesidad de nuestros difuntos puso Dios misericordioso la facilidad de los medios con que nosotros, los que vivimos, podemos hacer en socorro de aquéllos nuestros tan queridos necesitados.

El fúnebre clamor de las campanas nos recordaba ayer mismo, diremos con el eximio apolo-gista Sardá, estas verdades, lector, y nos pide pa-

ra los que murieron un piadoso recuerdo, una devota plegaria, una limosna piadosa para ellos; y para nosotros mismos, la enmienda de la vida, la reconciliación con nuestro Dios.

Siempre, pero más oportunamente en el presente *mes de las ánimas*, hemos de rezar por nuestros padres, que tanto nos quisieron; por nuestros hijos, á los que tanto quisimos, ó por la esposa ó el esposo amados como á la propia carne, ó por el amigo que fué copartícipe de muchos pesares nuestros y nos auxilió y socorrió y valió liberalmente y nos sufrió en el diario trato y fué nuestro consejero y depositario de nuestros secretos; ó por el prójimo, que aun habiéndonos sido desconocido, tal vez no tiene quien ruegue por él más que las almas buenas por amor de caridad.

«Reza por ellos, lector, (como nos aconseja el apologista citado); oye la Santa Misa, frecuente la sagrada Comunión, ofrece al pobre una limosna en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, y no olvides ¡infeliz! tu alma propia y haz desde hoy por ella lo que mañana vas á necesitar. ¡Haz paces con tu Dios, amigo mío, haz paces con tu Dios!»

No hace mucho tiempo, todas las familias verdaderamente católicas y prácticamente cristianas y piadosas, no faltaba jamás la SANTA BULA en sufragio de los difuntos. Era la documentación, el registro sellado con la compasión maternal de nuestra benditísima Madre la Iglesia, de los seres más pueridos y amados, eternamente ausentes del hogar que alegraban con su presencia ó lo sostenían trabajando por nuestra felicidad eterna y temporal: era como la titulación de los créditos que tienen contra nosotros por las deudas de piedad, de amor, de sacrificio, de ternura y solícito interés, que les debemos. ¿Por qué no pagar esa dulce deuda? ¿Por qué no trabajar para poseer los medios únicos con que podemos y debemos satisfacerla?

¡Pensamiento santo y saludable es el rogar por los difuntos para que sean libres de sus pecados! Esto nos dice y esto nos enseña y previene la voz de Dios.

Roguemos, pues, y en paz descansen los fieles difuntos por la misericordia del Señor y la intercesión de la Santísima Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, ¡Madre de Misericordia!

BONIFACIO.

## RECORTES

Son del «Diario de Mallorca» las siguientes líneas:

### D. Juan Taltavull

D. Juan Taltavull—que actualmente está entre nosotros—es el presidente de la Junta Directiva de la Adoración Nocturna de Mahón.

Es la más saliente figura del movimiento comercial y católico de Menorca. Su carácter afable, su espíritu emprendedor, su corazón franco, le dan influencia y dominio en los que le tratan, atrayéndolos hacia sí con su sencillez ejemplar y firmemente cristiana.

El comerciante y el católico no bifurean su dirección: andan siempre juntos, es decir, que Taltavull es el alma de los negocios y de la Adoración Nocturna de la hermana balear.

En él se agita una admirable jovialidad, preciosa transpiración de las almas buenas, ingenuas, fuertes.

Al verle por primera vez en San Felipe Neri, todos nos acercamos al señor Taltavull, y éste da un apretón de manos cordialísimo, efusivo: por su faz pasa, toda bondad, la sonrisa y la gratitud. Acercándose a saludarle D. Guillermo Carbonell, vocal de la Junta Directiva de la Sección de Palma, coge su mano, la estrecha con vivo ademán, y dice: Oh! cuanta alegría siento al ver que de compañeros de palabras, vamos á serlo de obras. Luego saludáronle D. Juan Moncada su íntimo amigo, el secretario D. Miguel Ferrá y otros; y pasan á su cara risueña los más gratos afectos y dá palmadas sobre las espaldas de sus amigos que, separados por el lugar, ahora se encuentran.

Taltavull tiene una intuición rápida y exacta. Su alma noble asoma por los ojos vivos y benignos, y su persona se hace simpática, y su perfil más limpio.

Sin temor á equivocarnos, diremos de él que toda vez que se le presente la ocasión él lo dejará todo para desempeñar en pro de la Iglesia, y en particular de la Adoración Nocturna, todas sus energías y todas sus solicitudes. Y es que es una fuerza potente, una alma sana en un cuerpo sano, una alma infatigable.

Si es difícil, hablando en general, el acierto en conocer á simple vista casi, en la coloración personal de cada uno, el fondo del alma, no así sucede en D. Juan Taltavull. Pues de él diremos, en síntesis, que su acción católica es un vuelo de águila profeta que con luz de la fé ha mirado atento sobre la Religión única verdadera para predecir á los pueblos distraídos la próxima ó lejana tempestad.

## Atropello brutal

### El radicalismo en acción

Nuestros lectores tienen ya noticia del brutal atropello cometido por los sectarios de Barcelona con ocasión del entierro del diputado provincial republicano D. Luis Juli.

Tan flagrante transgresión del derecho ha producido en la capital catalana general indignación, que se ha revelado en la protesta unánime de todas las personas amantes de la cultura y respetuosas del derecho ajeno.

Con este motivo los católicos barceloneses han dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

«Barcelona 6.

Las turbas librepensadoras disolvieron un entierro católico, profanando la Cruz, atropellando al Clero parroquial y amenazando con palos y pistolas.

Las autoridades presenciaron el atropello á la verdadera libertad de conciencia sin tomar medidas.

Los católicos barceloneses protestaron enérgicamente de semejante atropello».

«El Correo Catalán», ocupándose de este atropello dice:

«¿Pueden conformarse las autoridades, dejando á salvo sus intenciones, con tal vilipendio, y podemos los católicos aguantar por más tiempo que la demagogia desenfundada mande en la vía pública y desde ella disponga de la suerte de la Religión, del hogar y de la tranquilidad pública?

Esto no se puede consentir, y es ya forzoso, es ineludible, es necesario que contra las turbas desalmadas, sin Dios y sin ley, protesten las conciencias y se armen los brazos de todos los hombres honrados.

Es preciso que enfrente de esas cuadrillas de sayones se alcen legiones de hombres dignos si no queremos ser víctimas de sus salvajes atropellos, porque es una gran vergüenza que una ciudad de 600.000 almas, viva bajo el garrote ó el puñal de seiscientos energúmenos á quienes es fuerza enfrenar vigorosamente.

Si los apaches han tomado posesión de Barcelona, y las autoridades carecen, al parecer, de energía bastante para reducirlos al silencio y á la impotencia, hace falta que lo hagan los ciudadanos que sienten odio hasta el despotismo de las muchedumbres desharrapadas é implias que es el más bárbaro y cruel de los despotismos.

¡¡¡Justicia, justicia!!!»

## ¿Y los intelectuales?

Quando en época no lejana concedióse á D. José Echegaray la mitad del premio Nobel, los intelectuales avanzados se levantaron con la energía y la diligencia de que son capaces cuando les mueve un fin sectario, pidiendo á gritos *glorificación* del dramaturgo.

Es verdad que el tributo era más que al literato, al escritor tendencioso ó impío y esto levanta en sus corazones la llama ardiente del entusiasmo.

Vivo está en nuestra memoria el recuerdo de aquel supremo esfuerzo que no ya al gobierno si no al mismo Monarca le obligó á compartir el tributo.

Pocos en verdad fuimos los que dejamos de asociarnos y fué como entonces digimos, porque veíamos en aquel acto todo el alcance que le daban sus organizadores.

Merecimos entonces las censuras, como las merecemos siempre que nos oponemos al sentir de los que monopolizan el intelectualismo español.

Pero el tiempo se encarga de poner á cada cual en el lugar que se merece.

Un sabio, pero un verdadero sabio de esos que no ocupan ministerios, ni hablan de trenzas incombustibles, uno de los que se pasan el día estudiando, con abinco, poniendo su saber y su voluntad al servicio de sus semejantes, acaba de recibir con más merecimiento, cuanto mayor es su modestia, el mismo galardón.

Sólo sus compañeros de profesión como Maestro en el Congreso y los que han respirado en las aulas algún ambiente de la ciencia del ilustre sabio, han dado señales de vida tributando al médico eminente el homenaje de su admiración.

Aquella prensa que llenó columnas enteras para caldear el ambiente de un entusiasmo que nadie sentía, dedica ahora una insignificante gacetilla para dar la noticia.

Si en vez de Ramón y Cajal se llamase Morote ó Francos Rodriguez, entonces verían nuestros lectores como se tocaba en la rotativa la trompeta de la fama.

Grandes y laudabilísimos son los esfuerzos de la clase médica y de la clase estudiantil, pero creo que no nos engañamos al decir que han de resultar inútiles.

La rotativa no encuentra en él un instrumento para sus anticlericalismos más aun, encuentra el mentís más rotundo á todo eso de que los clericales son obscurantistas, y ya que no puede negar lo evidente, quiere al menos oscurecerlo.

De Ramón y Cajal se hablará un día, acaso una semana, por el supremo esfuerzo de su dignísima clase, pero al poco se hará el vacío por la misma prensa y vendrá el olvido necesario y forzoso.

¿Qué ocurrió cuando Pereda?

¿Qué hicieron entonces los intelectuales?

Pues lo mismo harán ahora: No es un escritor sectario, pues no merece ni el saludo.

Por eso preguntaba al comenzar estas líneas ¿dónde están esos INTELLECTUALES tan amantes de las glorias de España?

Ya verán ustedes como no falta algún intelectual periodista, sobre todo de aquellos que se entusiasmaron con «Electra»; que mire á Ramón y Cajal con el menosprecio que miraron á Pereda.

¡Oh, los intelectuales!

MECO.



# Menorca

En el vapor correo llegado el lunes vinieron 68 pasajeros, entre los cuales figuraba D. José Olives de Magarola.

El vapor correo que sale de este puerto á las seis de la mañana de los domingos, lo verificó últimamente á las nueve, por tener que aguardar noticias de si se podía operar en el puerto de Ciudadela.

No se verificó el lunes como estaba anunciado la subasta del vapor naufrago «Isaac Pereire».

Los individuos del buque holandés «Friesland» se han dedicado estos días al juego «football» en la esplanada de Villa Carlos.

Ha sido nombrada maestra de la escuela pública de niñas de Fornells D.<sup>a</sup> Andrea Juan Verdadera.

A la hora de itinerario salió ayer para Palma el vapor correo «Isla de Menorca», con la correspondencia pública, carga general y 15 pasajeros.

Uno de los operarios que estaba descargando carbón del vapor «Jaspe», recibió en la cabeza una herida de consideración, á causa de haberse desprendido una peña de la Cuesta Larga.

El lunes por la noche se dió principio en la parroquial iglesia de San Francisco á una tanda de Ejercicios espirituales por los Hermanos de la V. O. T., bajo la dirección del Fraile Capuchino, Rdo. Padre Fidel, llegado á esta ciudad el lunes próximo pasado.

El Comandante Militar de Marina de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón, D. Cayetano Tejera hace saber que el día 13 del actual empezaron en la fortaleza de Isabel II ejercicios de tiro al blanco durante las primeras horas de la noche, empezándose el fuego desde el anochecer.

La señal de dar principio al ejercicio es el tener encendidos los proyectores.

Dicho anuncio tiene por objeto ponerlo en conocimiento de los pescadores, tripulantes de embarcaciones y demás gente de mar á fin de evitar desgracias.

El Comandante Mayor del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63, D. Cipriano Cardenosa, hace saber que el día 28 del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en el patio del cuartel que ocupa la fuerza de dicho Regimiento, la venta en subasta oral y pública de un caballo de desecho.

El Banco de Mahón anuncia que todos los jueves, de cuatro á seis de la tarde, se admitirán en sus oficinas, proposiciones para la compra-venta de fincas rústicas y urbanas.

Habiéndose dirigido una casa de Barcelona á la Alcaldía de esta ciudad, al objeto de informar-

se respecto de existe en Menorca la piedra ó cristalización «Silex» (piedra de chispas) cuya piedra emplea en cantidades de importancia, pueden las personas á quienes interesa pasar por la Alcaldía, en donde se le facilitará los oportunos informes.

Nos escriben desde Mercadal las siguientes líneas:

## «Villa de Mercadal»

La fiesta de su Santo Titular San Martín, la celebró dicha villa con solemnes cultos:

Al toque de oraciones, se cantaron solemnes completas.

La Sección Adoradora Nocturna Mercadalense, se asoció á tan brillante fiesta celebrando vigilia extraordinaria. A las 10, se dió principio con la exposición de S. D. M. Acto seguido, el Rdo. Sr. Vice-Director Espiritual D. José Mercadal, Pbro. dirigió la palabra á la regular asistencia de adoradores.

La Misa y Comunión estuvo bastante concurrida.

A las 10 de la mañana del Domingo, se celebró Misa mayor solemne en la que ofició el Rdo. Sr. don Jaime Riera, Beneficiado parroquial de la Catedral de Menorca asistido de los Rdos. Sres. Pons Camps Ecnómico de la parroquia de San Juan d'els Horts y del Sr. Vicario de aquella parroquia el citado Sr. D. José Mercadal, Pbro.

El templo estaba adornado con sus mas bellas galas y multitud de luces.

Después del Santo Evangelio, ocupó la Sagrada Cátedra del Espíritu Santo, el anciano y respetable Sr. D. José Mora, dignísimo Párroco de San Cristóbal, quien panegirizó las glorias del Santo, probando que sus altas virtudes le habían conquistado el amor de Dios y de los hombres, excitando por último á los devotos fieles á seguir las huellas y virtudes del insigne Prelado de Tours, é implorando así mismo su protección en favor de la devota villa.

Por la tarde, después de solemnes vísperas se organizó la procesión que recorrió las principales calles seguida de numerosos fieles. El citado señor Párroco de San Cristóbal, ofició de Preste, siendo portador de la Reliquia del Santo, asistido de los Rdos. Sres. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato de la Catedral de Menorca y del mencionado Sr. Pons.

La presencia de varios Sres. Sacerdotes de la Isla, dió mas realce á la religiosa función.

Puede decirse que, en conjunto, fué una hermosa fiesta en la cual se demostraron los católicos sentimientos de estos feligreses.

## DE CIUDADELA

Sr. Director de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

El día ocho del actual se otorgó ante el Notario Dr. D. Antonio Anglada, la escritura pública de compra-venta del molino de viento y seis dependencias de la «Quintana de Mar» que el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad ha adquirido para cederlo al Ramo de Guerra para la construcción de un cuartel de Infantería.

En la Secretaría de este Ayuntamiento se halla expuesto al público, á efectos de reclamación, un proyecto de presupuesto Municipal extraordinario firmado para atender á los gastos que ocasionará la entrega de solares y efectivo al Ramo de Guerra para la construcción del cuartel de Infantería acordado de Real Orden.

En virtud de Providencia dictada por el señor Tesorero de Hacienda de esta Provincia, el día ocho del actual llegó á esta ciudad el Agente ejecutivo de Contribuciones de esta zona de Menorca, para hacer efectivas para vía de apremio, las cédulas

personales de los individuos de este término municipal que dejaron de proveerse de este documento durante el período de la cobranza voluntaria.

En el teatrito de la Casa Salesiana de esta ciudad, se puso el domingo en escena, el precioso é interesante drama en un prólogo y dos actos titulado: «Lo Presidari», y el chistoso sainete: «Dos horas de reinado de un Limpia Chimeneas».

Una escogida concurrencia de personas aplaudió á los jóvenes actores por lo acertados que estuvieron en el desempeño de sus respectivos y difíciles papeles.

Las limosnas depositadas, por los concurrentes, en la bandeja colocada en la portería del colegio salesiano, se han destinado para costear los gastos que ocasionarán las reparaciones que se verifican en el salón de actos.

A las nueve y cuarto de la mañana de ayer llegó á esta ciudad, en el precioso automóvil que acaba de adquirir para su uso particular, nuestro distinguido paisano M. I. Sr. D. José de Olives de Magarola, acompañado de su señora esposa y sobrina.

Dicho señor demoró su salida de Barcelona para esta isla, á causa de los últimos temporales.

El automóvil del Sr. de Olives ha sido construído en la acreditada fábrica de Darrage y Compañía, Suresnes (Francia); es de 20 á 22 caballos de fuerza; su marcha de 60 kilómetros por hora, de 6 asientos extra-long, modelo 1906. Va provisto de doble factou, entradas laterales, de doble alumage por magneto á rottura.

Los faros y lanternas del vehículo llevan la marca Ducellier.

El nuevo automóvil empleó para recorrer el trayecto de Mahón á esta ciudad una hora y ocho minutos habiendo efectuado una corta parada en Mercadal.

Ayer á las doce y media de la tarde, cayó sobre esta ciudad un fuerte aguacero que duró unos doce minutos.

Hoy ha amanecido el día despejado, con tendencias á buen tiempo.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 13 Noviembre de 1906.



## ADORACION DIURNA Y NOCTURNA

Mahón

Jueves 15 Noviembre de 1906.—Bendición en Santa María, después de la Misa Mayor. Misa á las siete y tres cuartos en San Francisco, á San Tarsicio, y en el altar de la Virgen del Pilar.

Sábado 17 Noviembre.—Exposición en el Carmen, de 7 y media á 8 mañana. Misa en San Francisco á las siete y tres cuartos, en honor de San Pascual Bailón y en el altar de la Virgen del Pilar.

Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 2.º «Cor Jesu». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma del Rdo. D. José Vidallet Pbro. de la Compañía de Jesús (q. g. g.).

## San Cristobal

Sábado 17 Noviembre.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «San Cristobal». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cinco y cuarto. Por la intención de un Adorador activo.



# Mesa Revuelta

## Los meetings

(ANTES Y DESPUÉS)

- Señores: Es necesario
- hacer la revolución;
- todo aquí huele á podrido;
- todo huele menos yo.
- La sombra de Torquemada
- que aún nos persigue... (Oración)
- El Vaticanismo artero
- que oprime á España... (una voz: *bravo!* (otra) *fuera!* (otra): *¡que echen abajo por el balcón al que interrumpel... ¡silencio!*...)
- Ejem!... ¡fuera él de la tos)
- Digo pues, que la política
- de escapulario y pendón
- es la que nos ha llevado
- al abismo. (¡Muy bien!)... Yo
- vuelvo á afirmar que el jesuita...
- el Papa... la reacción...
- esa ola negra, esa nube
- que avanza y que cubre el sol
- de la libertad... (aplausos delirantes)... esos son
- los que hay que raer muy pronto
- del noble suelo español;
- aquel día será el día
- de la regeneración
- solo entonces sereis libres
- sereis ricos... ¡vive Dios!

• ¿Quereis seguir siendo esclavos del fraile... (cien voces: ¡No!)  
(Gritos ensordecedores)  
vivas... mueras... confusión...  
¡Hay que arrastrarlos!... cortarles la cabeza! (El campeón con trájicos ademanes:)  
• ¡Dejadme que corte yo la primera! (Bravo!... bravo! indescriptible ovación; el público saca en hombros á la calle al orador)

Tres días después del meeting la Guardia civil cargó sobre el pueblo que ensayaba tan miserable lección mientras que, lejos del campo de batalla, el orador iba á cortar...  
—La cabeza de algún fraile?

— ¡Cál el cupón.

RAM DE VIU.

### La Virgen y la Muerte

DIÁLOGO

— ¿Hacia dónde, hermana muerte?  
— ¿No lo ves? hacia el Calvario.  
— ¿¿¿A matar al Hijo mío???  
— Sí Virgen: voy á matarlo.  
Quiere morir por los hombres  
Y el Gólgota me ha llamado.

### Misceláneas

Despidió un caballero al sastre y al barbero que le asistian; y preguntándole el motivo, respondió: «que despedía al sastre, porque rapaba mucho, y al barbero porque rapaba poco».  
— Floresta española.

### Pensamientos

Todo hombre, en los primeros años de su vida, es artista y es poeta; en los últimos, es un árido egoísta.—Tarchetti.

Los que escriben como hablan, por bien que hablen, escriben muy mal.—Buffon.

Sé mejor, y serás más feliz.

Lo que se desea más, es preciso esperararlo menos.

Para vivir en paz contigo mismo, es preciso que que estés haciendo continua guerra á tus pasiones.  
—Sanial Dubay.

Para sacar provecho de los bienes de la sociedad, es preciso someterse á sus cargas.—Tocqueville.

Pedro Prats, Administrador de entierros, hace saber al Público que no va con Ginés Olaya, que va solo en la Administración de entierros.

Su domicilio calle del Angel n.º 4 y Plana n.º 24.

# Anuncios

## VOCABULARIO

TRILINGÜE

## CASTELLANO-MENORQUÍN-FRANCÉS

Arreglado por S. F. S.

Un tomo en 8.º mayor, de 240 páginas, encuadernado en cartóné y con lomo de percalina.

Precio: 1'50 pesetas ejemplar.

Véndese en Ciudadela en la imprenta de S. Fábregues, en Mahón la de D. Bernardo Fábregues y demás puntos de suscripción.

### OBRA NUEVA

EPISODIOS RIBERENOS, *novelitas y narraciones*, por D. Angel Ruiz y Pablo.

Un tomo de 250 páginas en papel satinado. En rústica 2'50 pesetas.

### Obras del mismo autor:

- ORO Y ESCORIAS, novela, á 2 ptas. en rústica.
- IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA, á una peseta en rústica.
- Se hallan en venta: En MAHÓN en la Imprenta de «El Bien Público» en la Imprenta y librería de don Bernardo Fábregues, Nueva 25; en la Librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 16; y en casa de don Antonio Tutzó.
- En CIUDADELA, en la Imprenta Católica, y en la Tipografía de D. Antonio Moll Camps y en la de D. Salvador Fábregues.
- En ALAYOR, están encargados de la venta don Pedro Camps, cartero, y D. Rafael Timoner estanco.
- En VILLACARLOS, D. Bartolomé Galiana.
- En MERCADAL, D. Miguel Pons Fanals.
- En FERRERÍAS, D. José Cardona Fullana.
- En SAN CRISTOBAL, D. Miguel Carretero del comercio.
- En SAN LUIS, D. Francisco Benvingut.

## Almanaques Americanos

y Agendas de Bufete

para 1907

Véndense en Mahón, imprenta de Bernardo Fábregues, Nueva, 25.

Por ptas. 2'50 se hacen 6 retratos en la fotografía de **Femenías**, tamaño MIGNON.

Casa fundada en el año 1869.

Se hacen retratos desde el tamaño para *dijes*, hasta el *natural*, tanto sobre la persona, como sobre cualquier retrato por pequeño que sea y deteriorado que esté.

Taller fotográfico, situado en la Plaza de la Miranda n.º 4

MAHÓN.